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Le 19 octobre 2021, nous avons accueilli le premier conseil municipal des jeunes 
dans la salle du conseil de l’Hôtel de Ville, là où se vivent des moments forts de 
notre vie communale : les conseils municipaux et les mariages. Cette initiative, 
qui nous tenait à cœur, permet à une vingtaine de collégiens élus pour deux ans 
par les élèves de 6ème, 5ème et 4ème, de participer activement aux politiques 
publiques de la ville. 

 
En tant que Maire et mère, je tiens à les féliciter pour leur engagement civique qui 
témoigne d’une grande maturité et de leur sensibilité pour l’intérêt commun. Une 
sensibilité essentielle pour aborder la vie d’une commune. 

 
Il faut faire confiance à notre jeunesse qui est pleine d’inspiration et d’idées 
novatrices. Le conseil municipal des jeunes est un moyen solide pour eux de 
pouvoir s’exprimer et de choisir leur avenir. Ils en ont toute la légitimité. C’est 
aussi une volonté de redonner un sens à l’engagement civique auprès de notre 
jeunesse et de valoriser la démocratie. 

 
Concrètement, nos élus collégiens vont travailler sur des projets au sein de 
commissions autour de l’éducation à la citoyenneté, l’Europe, la santé, 
l’environnement et la prévention. Ils participeront aussi aux moments forts de 
notre belle ville notamment pour les inaugurations, comme cela s’est produit lors 
de l’inauguration de la fresque du quartier des Éveuses ou leur apparition au 
début du conseil municipal du 9 décembre dernier. 

 
Sur le plan personnel, nous sommes convaincus que cette expérience leur sera 
constructive. 

 
Constructive, parce qu’être élu amène à des responsabilités, Constructive, parce 
qu’ils vont pouvoir apprécier le résultat de leur travail, Constructive, parce qu’ils 
vont saisir les enjeux qui s’imposent à notre société, apprendre de la vie locale et 
des institutions. De façon plus générale, c’est l’ensemble de nos jeunes qui sont 
concernés par notre projet de les investir dans la société, notamment avec le 
passeport du civisme pour les écoles élémentaires. Comme vous le savez, nous 
avons lancé une opération « coup de pouce » pour soutenir les commerçants et 
artisans locaux, fragilisés par les mesures gouvernementales dans le cadre de 
la crise sanitaire ainsi que pour renforcer votre pouvoir d’achat. 

 
Les bons d’achats permettant une économie à hauteur de 25 % puis de 50 % ont 
profité à plus de1 100 personnes et ont permis de générer presque110 000 euros 
pour nos commerces.  
 
 



En tant que collectivité locale, notre marge de manœuvre pour soutenir le 
secteur privé et les Rambolitains est limitée, mais cela ne veut pas dire que nous 
ne devons pas agir. Nous continuerons à trouver des initiatives innovantes 
exceptionnelles pour vous et notre tissu économique local. 

 
Pour finir, je souhaiterais témoigner du travail conséquent mené par nos 
services techniques, que je remercie, pour les travaux du quotidien, en 2021. 
Avec 640 nids de poules rebouchés, plus de14 000 m2 de tontes réalisées, 2 
250 m2 de tailles arbustives et de 2500 m2 de fleurissements, nos services 
ont encore fait preuve d’efficacité. 
L’année prochaine, nous continuerons dans ce sens. Dans le cadre de la 
préparation du budget de 2022, réalisé depuis le mois de novembre, nous 
proposerons un effort particulier au travers notamment du plan pluriannuel de 
voierie et accessibilité sur des travaux de sécurisation des espaces publics. 
Nous avons aussi mobilisé des entreprises spécialisées pour nettoyer 256 
panneaux et remplacer des panneaux de signalisation mais aussi compléter 
l’action de nos services (espaces verts, voiries…). 
Cette année, la ville de Rambouillet a vu s’installer sur son territoire 130 
nichoirs, 50 pièges à chenilles mais aussi 95 dépôts sauvages nettoyés et 
dont presque 170 tonnes de déchets verts entre janvier et septembre. Plus 
généralement, c’est l’ensemble des agents de la ville que je souhaite mettre à 
l’honneur. 
Les défis qui s’imposent aux collectivités locales s’accroissent et sont souvent 
méconnus du plus grand nombre : réduction des dotations allouées par l’État, 
transferts de compétences ou encore diminution de la souveraineté 
décisionnelle. Malgré ces contraintes, nos agents travaillent chaque jour pour 
rendre votre quotidien meilleur. 

 
 

 

Véronique Matillon – Maire de Rambouillet 



                   « Un peuple qui oublie son passé n’a pas d’avenir. » 
                  Winston CHURCHILL. 

 
Depuis l’été 2020 et notre prise de fonction, nous avons tenu à maintenir toutes 
les cérémonies patriotiques et militaires que compte la ville, tout au long de 
l’année. Malgré la crise sanitaire, nous avons toujours préservé ces moments 
forts, même en effectif réduit lorsqu’il le fallait. Heureusement, avec 
l’allègement des mesures gouvernementales, nous avons pu reprendre petit à 
petit des cérémonies en effectif normal. Ce fut une libération pour tous. 
Autant de moments historiques à honorer pour nos morts et pour nos anciens 
Combattants ou membres d’associations civiles. Autant de moments symboliques 
à faire perdurer pour sensibiliser nos jeunes générations et les Rambolitains. 
Avec Madame le Maire et l’équipe municipale, c’est la mission que nous nous 
sommes fixés : transmettre le devoir de mémoire entre les générations et 
permettre à nos anciens de passer le flambeau lorsqu’ils le souhaiteront. 
En outre nous devons déjà réussir à faire vivre l’existant, qui est bien riche à 
Rambouillet. J’invite toutes les bonnes volontés, qui souhaiteraient s’investir à 
différents niveaux dans la vie patriotique de notre ville, à se mettre en rapport 
avec nous. 
Un axe majeur de notre travail est la collaboration avec les associations 
patriotiques et militaires, que l’on compte au nombre de douze. Elles ont 
toujours de belles initiatives pour la transmission de la Mémoire, notamment 
avec les écoles, les collèges et les lycées. Nous devons aussi réussir à 
capter,avec des idées nouvelles, les retraités militaires et civils des jeunes 
générations. 
Plusieurs projets municipaux, à la croisée des chemins entre civisme et 
patriotisme, sont à l’étude. La situation sanitaire ne nous permettant pas de nous 
réunir autant que de besoin, nous avons dû en ajourner certains. Nous avons bien 
l’intention de réussir à les mettre en place dans les prochains mois. 

 
 

 

Augustin Rey 


